
ASSEMBLEE GENERALE de la CIRCONSCRIPTION DES DDEN 
LUCON mercredi  5  décembre 2018 

Salle1 Ancienne Ecole Maternelle des Carrières - r. Dumaine 
-------------------------- 

 
8h30 : Accueil - Emargement 
 
9h00 : Début de la réunion 
Ouverture de la séance. 

Lecture de l’ordre du jour 
                       
Mot d’entrée de Joseph MADY, responsable de la circonscription. 

            
  Bonjour à tous,  
 
    Je remercie de leur présence, à cette réunion de délégation de circonscription 2018-2019,  
M. DOURIAUD  Inspecteur de l’Education Nationale, Daniel GUILLON  président de l’Union 
Départementale des DDEN, Jean-Yves CLAUTOUR responsable de la petite enfance à la 
Communauté  de Communes de Sud Vendée Littoral qui, élu, nous parlera de la petite enfance 
dans nos écoles et des projets Enfance Jeunesse de la CC SVL.  
 

     Nous avons eu, dans la circonscription quelques soucis avec les ATSEM  qui ont un statut qui 
peut porter à confusion. 
 

    Merci aussi à vous tous chères et chers collègues d’avoir répondu nombreux à l’invitation. 
 

    Nous sommes 24 DDEN  répartis sur 32 écoles publiques/33 et 17 écoles privées. L’école 
publique de la Mainborgère  n’a pas de DDEN. 
 
   L’année 2017-2018 a été pour quelques collègues la première année de leur mandat, ils ont 
comme vous tous, accompli leur mission avec sérieux et diligence. Merci de me faire confiance. 
Je me suis déplacé à Bessay sur la demande de Catherine Coirier pour rencontrer M. le Maire. 
J’ai assisté au Conseil d’Ecole à Curzon avec l’autorisation de M. Douriaud. 
 

    Merci à ma suppléante,  Evelyne, de m’avoir suppléé au CA départemental cette année. 
 

   Je veux remercier M. l’Inspecteur pour son écoute. Ensemble, nous travaillons en toute 
franchise pour notre Ecole de la République. Je ne veux pas oublier Mme Dronet, secrétaire et 
les Conseillers d’Education,  la Mairie de Luçon qui, par un souci de sécurité, nous a octroyé 
cette salle, qui est une ancienne école maternelle, et le matériel. 
 

     Avant de continuer, je voudrais que nous ayons une pensée pour nos collègues décédés, 
ainsi que pour tous ceux victimes de la barbarie et de l’intolérance. 
 

     Depuis quelques mois, la laïcité est mise à dure épreuve. Nous, les DDEN, sommes les 
garants de la tolérance, de la franchise, de l’égalité des chances de tous nos enfants, quelles que 
soient leur origine, leur façon de penser, leurs conditions  sociales, pour en faire des hommes et 
femmes libres de leur vie, de leurs décisions, leurs passions, leur culture. 
 

Le courage, c’est d’agir et de se donner aux grandes causes sans savoir quelle 
récompense réserve à notre effort l’univers profond,  ni s’il lui réserve une récompense. 
                                                                                                                                   Jean Jaurès.  
      Je vous souhaite une bonne réunion. 
           

    Désignation des 2 secrétaires de séance : Monique SUREAU et Nicole JOLY. 
             
Un mot de M. l’Inspecteur de l’Education Nationale qui s’associe aux remerciements et 

rappelle sa disponibilité. 
  
     Un mot de Daniel Guillon, Président de l’Union Départementale des DDEN, qui remercie 
Joseph Mady de l’avoir invité, présente les excuses d’Anne-Marie Sorrel, vice-présidente, 

empêchée. Il est à l’écoute des DDEN pour aider les circonscriptions. 
 



     Un mot de Jean-Yves Clautour,  Président de la Commission Enfance Jeunesse de la CC 
Sud Vendée Littoral qui remercie Joseph Mady pour cette invitation à présenter les actions 

mises en place. 
 Présentation des DDEN et des écoles d’affectations (voir liste d’émargement) 
 
Collègues excusés : Pierre Bonneau, Jean-Pierre Thomas, Joël Girard, Chantal Cornière, et 
Jean-Luc Loittin.  
                                                    
   Approbation du PV de la réunion du 22 Novembre 2017.  
      Merci à ceux qui l’ont rédigé.  
      Le procès-verbal du 22/11/17 est adopté à l’unanimité.  
 

Joseph Mady demande à tous les DDEN de lui faire parvenir les rapports de Conseils d’Ecole  et 
les rapports de visite. 
      Rappel : il faut visiter les écoles privées. 

         ------------------ 

 

Présentation de la circonscription de Luçon par  
M. l’Inspecteur Départemental 

 

        M. Douriaud nous présente sa circonscription avec cartes et graphiques. Circonscription 
assez vaste qui devrait changer bientôt de nom. 
 

Situation actuelle : 
 

             - 33 écoles publiques 
                - Beaucoup de petites écoles de 2 à 3 classes, sauf Chaillé, Nalliers et Luçon, 

              - Un seul RPI. La priorité des remplacements est donnée aux écoles à 2 classes. 
              - 16 écoles privées. 
              - Une majorité de petites structures sauf Luçon (14 classes) 
               -Toujours 7 communes (à l’ouest de Luçon) sans école publique. 
 
Evolution des effectifs (courbe sur 10 ans) : la baisse est régulière depuis 2014. 
 
Rentrée 2018 : les effectifs ont  diminué en raison de la baisse de la natalité et de la  baisse des 
emplois de saisonniers. 
       Ecoles Publiques : -120 élèves à la rentrée /par rapport à 2017. 
       Ecoles privées :- 50 élèves à la rentrée 
       Modification des rythmes scolaires : 90% des écoles fonctionnent à 4 jours. 
  
Carte scolaire :  

          Les seuils de fermeture ne sont plus les mêmes pour toutes les classes et toutes les 
écoles. Ils sont arrêtés en fonction du nombre d’élèves dans la même tranche d’école (définie par 
le nombre de classes de la structure). 

En Réseau d’Education Prioritaire, la moyenne d’élèves par classe est plus basse : 
moins   de 25 élèves par classe. 

           Le dédoublement des CP est aussi à prendre en compte. 
            Les mesures perdurent pour la rentrée prochaine. Décisions prises en février 2019. 
 A une question concernant les critères ZEP,  M. Douriaud rappelle qu’il faut que le collège de 
secteur soit en Education Prioritaire pour que les écoles rattachées entrent dans le dispositif. 
 
D’autres écoles de la circonscription disposent d’une Convention Académique de Priorité 
Educative : l’Aiguillon, St Michel, Triaize, Champagné et Puyravault qui bénéficientainsi du même 
taux d’encadrement qu’en EP. 
 

  Le fait d’entrer dans le dispositif a fait passer Chaillé de 8 à 11 classes, entraînant des 
réponses d’équipements au niveau de la commune (les 2 classes ouvertes à la fois ont réclamé 3 
modulaires). 

 

           A une question sur les REP +, M. Douriaud répond qu’il n’y en a aucun en Vendée. 
 



Dans cette circonscription, c’est le constat de « ruralité » (en tenant compte des critères 
sociaux)  qui explique  le REP de Chaillé. (5 écoles : Vouillé, la Taillée, Le Gué de Velluire, l’Ile 
d’Elle, Chaillé, et Ste Radégonde  qui correspondent aux  communes du marais desséché). 

 

          Le dispositif  « Plus de maîtres que de classes » est encore effectif dans 2 structures … 
mais pour combien de temps ?      
     
 
Echanges sur le nouveau dispositif classes de CP :   

               - après dédoublement, dans les petites écoles rurales, l’effectif des classes CP se 
retrouve souvent à moins de 12 (plutôt à 9). 
               - une question : *« y a-t-il des évaluations prévues sur ce dispositif, pour  mieux 
l’adapter aux besoins réels ? » 

                - M. Douriaud répond qu’il n’existe pas d’évaluation pour l’instant et précise que pour la 
mise en place et la répartition ce sont les critères sociaux qui prédominent. 
                Le dispositif d’accueil des enfants de moins de 3 ans dans ces zones fait encore 
évoluer les chiffres. 
 
RASED : le réseau, basé à Luçon, est bien pourvu dans la circonscription.  

                                 5 enseignants spécialisés et 2 psychologues  scolaires. 
                                    - à l’Est : 1 PSYEN, 1 Maître E, 1 Maître G 
                                    - à l’Ouest : 1 PSYEN, 2 Maîtres E, 1 Maître G 
                                 Bon fonctionnement. 
                                 Les municipalités versent une ‘participation’. 

 
         Secteurs de collèges actuels :  

                  - Luçon : - le SourdY - Beaussire 
                  - Les Moutiers les Mauxfaits 
                  - St Michel en l’Herm 
                  - l’Ile d’Elle                              
                 * + Ste Hermine pour Bessay 
                    + Aubigny pour La Boissière des Landes. 
 
         Un projet de redécoupage de circonscription est en réflexion au ministère pour la rentrée 
2019. La circonscription de Luçon s’agrandirait par l’ouest : conséquence : Bessay irait dans la 
circonscription de Chantonnay-Ste Hermine. 
         L’ancien découpage date de 2005, Ste Gemme la Plaine, parti à Ste Hermine en 2005, 
reviendrait sur la circonscription du collège de secteur à Luçon. Il n’y aurait plus que 4 secteurs 
de rattachement de collèges ? 
       
Question : pour les communes excentrées, le lien école/collège va poser problème ! La Boissière 
des Landes va au collège d’Aubigny, pour se rendre sur les lieux de culture , problèmes de 
transport scolaire.  
Question de Joseph Mady : les DDEN  vont-ils suivre la nouvelle circonscription ? 
Réponse de l’IEN : c’est à voir, mais il semble en effet souhaitable d’adapter la délégation DDEN 
de secteur à la nouvelle circonscription. 
Question : des  moyens supplémentaires sont-ils prévus avec la scolarisation obligatoire à 3 ans 
et la scolarisation des moins de 3 ans ?--pas de réponse pour l’instant. 
Question : qu’en est-il des directions d’écoles ? 
 
Réponse de l’IEN : pour l’instant: différence entre public (directeurs) et privé (chefs 
d’établissements). Des projets sont à l’étude : les écoles publiques pourraient aussi avoir des 
chefs d’établissements ….par concours ?? 
 Actuellement, le directeur d’une école n’est ni supérieur des collègues, ni responsable, s’il y a un 
problème, c’est l’IEN du secteur qui est chef d’établissement. 
 Il pourrait y avoir des chefs d’établissements pour les grosses structures, et, pour les petites 
écoles à 2 classes ce serait le principal du collège de secteur. 
 

Intervention de Daniel GUILLON 
président de l’Union Départementale des DDEN 

Daniel GUILLON remercie Joseph Mady pour sa mission de responsable de cette délégation puis 
Mr Douriaud pour toutes ces informations.  



 

       Demande faite à l’IEN : « Avez-vous des informations sur un éventuel regroupement 
géographique de tous les IEN à la Roche sur Yon ? »  - Aucune information. 
 

       Question de rythmes scolaires : très peu d’écoles et de communes ont gardé les 4 jours ½ 
de classe. Echanges sur le sujet : en passant à 4 jours, les enfants défavorisés socialement 
perdent un accès précieux à beaucoup d’activités. 
  
       Daniel Guillon nous rappelle qu’un texte de Mai 2013, (g. Peillon), a instauré l’obligation 
d’Inscrire la devise républicaine au fronton des Ecoles. Elle n’est pas encore apposée partout. 
 

Présentation  de l’action ENFANCE-JEUNESSE en lien avec l’Ecole  de  la  
Communauté de Communes  Sud Vendée Littoral (CC SVL) 

par Jean-Yves CLAUTOUR 
 
         M. CLAUTOUR, président de la commission Enfance Jeunesse et Petite Enfance, rappelle 
que la CC SVL est la nouvelle Communauté de Communes née de la fusion des 4 communautés 
précédentes, composée de 44 communes et de 55.000 habitants. 
  
         La commission Enfance-Jeunesse  a la volonté de soutenir  Culture et Loisirs de proximité 
pour tous les enfants. 
  
         Il nous informe de la démarche actuelle de signature d’une Convention avec la CAF, en 
partenariat fort, pour assurer la continuité éducative du territoire.  
 

         Il souligne leur volonté de tout mettre en œuvre pour mobiliser et faire adhérer les parents 
en lecture publique, en sport, en enseignement musical, et développer  la prévention autour de la 
parentalité. 
 

     Structures et personnels travaillent en coopération pour harmoniser le tout. 
 

     Un programme d’Intervention  en Milieu Scolaire (IMS) se met en place, prêt à démarrer à la 
rentrée de septembre, en lien avec le projet pédagogique de l’école. 
 

      L’impact du retour à 4 jours a été très fort pour les demandes en CLSH, (les organisations 
familiales ont été bousculées), il y a eu un afflux très important sur toutes les structures du  
territoire (sauf Nalliers et Chaillé) provoquant  un manque  de structures d’encadrement et des 
surcoûts importants pour y pallier. 
  
      Remerciements à J-Y CLAUTOUR  pour le document de présentation des services IMS  (en 
pièces jointes) qui permettra à tous les DDEN d’avoir des clés supplémentaires pour le 
périscolaire.  
  

Tour de table des DDEN  sur les effectifs 

et les actions engagées dans les écoles 

 
- Ste Radégonde des Noyers  - Monique Sureau  

87 élèves - la baisse des effectifs est importante par rapport à l’année précédente (- 15 élèves).    
L’ouverture d’une 6ème classe est réalisée compte tenu de la réforme (classe CP 9 élèves).  
Il n’existe pas de salle de motricité dans l’enceinte de l’école. La garderie est utilisée 
ponctuellement et sur autorisation pour les élèves MS et GS. 
L’école dispose de deux toilettes et d’un urinoir pour 70 élèves. La mairie a indiqué qu’un projet 
de construction de deux toilettes supplémentaires est à l’étude. Les membres du conseil de 
l’école souhaitent que l’équipe éducative soit associée aux travaux. 
Des travaux de restauration ont été réalisés pour la classe des CM (peinture et sol).  
Un conseil de vie a été mis en place, la première séance a eu lieu le 13 novembre 2018. 
 
L’Aiguillon sur Mer - Joseph Mady 

       Ecole primaire Jacques Maury 109 élèves à la rentrée. Effectifs instables vu la proximité de la 
côte et du travail saisonnier. L’école bénéficie de la CAPE La municipalité est à l’écoute. Cette 
année l’emblème a bien été mis et inaugurée 
Triaize - Joseph Mady 



   Ecole primaire Les trois îles 
84 élèves avec le  problème de répartition dans 4 les classes qui a été résolu. L’école bénéficie 
de la    CAPE    

          La Faute sur Mer - Evelyne Vannier 

        2 classes   27 élèves  
        Toujours beaucoup de doutes pour la rentrée prochaine, seul point d’interrogation dans cette 

école.    
 La Tranche sur Mer - Evelyne Vannier  

Ecole Primaire La Mer maternelle et élémentaire: 144 élèves avec mise à disposition d’un poste 
supplémentaire,  qui pourrait se transformer en ouverture de classe l’année prochaine,   6 
classes, ce qui pose le problème de la construction d’une nouvelle école ou de l’aménagement 
de l’existante. 

     
      La Boissière des Landes - Claude Sorro 

  Ecole Publique: Effectifs en Nov. 2018  =110 élèves  répartis en 5 classes - 2 maternelles : *    
20 TPS PS MS/*22 MS GS : 6 enseignants et 2 ATSEM- 3 élémentaires: 20 CP *26 CE1 CE2 

   *22 CM1 CM2/ Stabilité des effectifs voire hausse. 
     Le Rased intervient  avec 1 maître E et  1 maître G. 
     En musique, EPS et Lecture intervenants sous agrément. 
     Le parc d’ordinateurs est à renouveler. 

  Une restauration du vieux logement instituteurs, vétuste, serait appréciable pour un bureau de   
direction correct et quelques pièces utiles au RASED. 
Les activités sportives sont pratiquées sur terrain de foot et en salle socioculturelle proches par 
manque d’aire couverte dans l’école. 

 
 - La Bretonnière - Chasnais Lairoux Michel Mady 

J'ai fait le tour de mes trois écoles, à Chasnais la diminution des heures d'ATSEM en maternelle 
inquiète les enseignants. 
Du côté de Lairoux les effectifs sont finalement stables malgré les craintes de diminution en fin 
d'année dernière. 
J'ai été très bien reçu  à La Bretonnière par Madame Martineau, je dois prendre rendez-vous pour 
une visite détaillée dans le courant du premier trimestre 
  
Bessay- Catherine Coirier 

   Ecole primaire Marie Curie 
   64 élèves dont 4 à la rentrée de Janvier 2019. 
   Année de construction 2014. 

 Actuellement problème d’éloignement de la cantine, du périscolaire et salle de motricité 
 Projet d’un pôle périscolaire multifonction à proximité de l’école. 

   Je suis ce projet avec la mairie et les enseignants. 
  
  Nalliers - Claudie Goineau 

    Ecole de  Chevrette  les hirondelles: l’effectif sera à  58 élèves  en janvier 2019 répartis en   
    3 classes : 21 TPS-PS-MS-GS/ 21 CP-CE1-CE2/ 16 CM1-CM2 

Quelques inquiétudes pour la rentrée 2019 (10 CM2 partent), les effectifs de rentrée         
tomberaient à 51élèves… 
Ecole de  Nalliers  Georges Brassens : l’effectif de rentrée 2018  était de  163 élèves répartis 

      en 7 classes :  63 élèves en maternelle-100 élèves en élémentaire. 
     Pas d’inquiétude pour la rentrée 2019 à Nalliers. 

Pour les 2 écoles, pas de problème  majeur.  Bonnes  relations avec la municipalité qui est à    
l’écoute des enseignants.   

     Comme les autres années les TAP tournent bien. 
     Depuis Avril 2018, 5 classes de Nalliers viennent  régulièrement à la nouvelle bibliothèque 

Pour Chevrette, problème de déplacement. 
      

Le Champ St Père - Françoise Périgord 

     Ecole primaire Jacques Yves Cousteau: 5 classes, 119 élèves 3 rentrées en janvier. 
     L'équipe  enseignante remercie l'équipe municipale  pour les travaux réalisés : isolation et  

peinture de la salle de motricité et diverses améliorations. 
 
Corpe - Jacqueline Cotron 

     Une école publique : 121 élèves  répartis dans 5 classes. (pas d'école privée)  



     30 enfants en PS1, PS2, GS- 23 en CP - 28 en CE1 et CE2- 20 CM1- 20 CM2 
Au niveau communal, pas de nouveau lotissement dans l'immédiat donc inquiétude 
concernant les effectifs. 
Les évaluations CP et CE1 de début d'année scolaire n'ont pas pu être restituées au niveau    
national. Un portail de saisie était mis à la disposition des enseignantes mais, en dépit de 
maintes tentatives, la connexion n'a jamais pu être validée. 
 
Vouillé Les Marais -Yvette Gautronneau 

Ecole du Marais des Cygnes:-  
Effectif rentrée 2018 98 élèves Effectif prévisionnel rentrée 2019  88 élèves 

      
Champagné les Marais -Yvette Gautronneau 

     Ecole  primaire Publique  Jean Macé: Effectif rentrée 2018: 130 élèves 
     Effectif prévisionnel pour la rentrée 2019 : 127 élèves 

               
   La Taillée - Le Gué-de-Velluire  - Marcelle Bonneau 

   RPI   Le Gué de Velluire Charles Perrault - La Taillée    situé en REP. 
     A quelques élèves près les effectifs sont stables. Ils sont répartis ainsi : 
     47 élèves à La Taillée : 1TPS, 8 PS, 5 MS, 17 GS  et  16 CP. 
     48 élèves au Gué de Velluire : 10 CE1 et 11CE2  formant une classe de 21 élèves,  
     14 CM1 et 13 CM2 formant une classe de 27 élèves.  

NB : étant en REP, les CP ne peuvent, depuis la rentrée, être supérieurs à 12 de sorte qu'ils 
sont répartis en 2 ensembles, l'un de 11 CP constitué en classe et un autre de 5 CP associés 
à 10 élèves de GS constituant une classe de 15. Pour héberger le CP supplémentaire, la salle 
de motricité a été transformée en salle de classe. 

   NB2 : à la rentrée de 2019, la situation sera reconduite au Gué-de-Velluire où l'effectif des CE1 
ne devra pas excéder 12 ; là encore, c'est la salle des maîtres qui risque de devenir salle de 
classe. Un élément modulable  avait été envisagé dans un premier temps mais cette perspective 
semble abandonnée par la mairie. 
         Des travaux de restauration et de mise aux normes ont été réalisés en 2017, un local de 
cantine et une bibliothèque sont dans un bâtiment (ex logement de l'enseignant) donnant sur la 
cour. Un accès pour handicapé permet d'éviter les quelques marches donnant accès au bâtiment 
de l'école. 
         
 Remarques : pour se rendre à des représentations culturelles, il faut utiliser un transport  vers  

Luçon, Fontenay le Comte ou encore La Roche-sur-Yon. Le Conseil départemental ne prend pas 
ce surcoût en charge. La question avait été posée pour Ecole au cinéma. Les communes avaient 
provisoirement accepté d'en assumer le financement. Il y a donc inégalité entre l'élève citadin et 
l'élève rural pénalisé par le surcoût du transport. Pour l'année scolaire en cours la question ne 
s'est pas posée, comme seule une enseignante est restée à son poste et les nouvelles arrivées 
n'ont pas choisi Ecole au cinéma. Or, nous sommes dans un désert culturel. 
Autre problème : les enseignants ne restent pas dans ce RPI et il est donc difficile de construire 

dans la durée. 
 
Puyravault - Lydie Méeus 

Ecole de la Fontaine bleue : Nombre d'élèves à la rentrée : 53  
en cycle 1 : 17 élèves   § 4 tps, 4 ps2 ; 3 MS ; 6 GS- en cycle 2 : 20 élèves   § 8 CP, 7 CE1, 5 
CE2- en cycle 3 : 16 élèves   §10 CM1, 6 CM2 
Deux élèves en situation de handicap sont scolarisés dans la classe de CM. 
Prévisions  rentrée 2019 : 6 départs en sixième et 4 rentrées : donc 51 élèves. 
En ce moment, de gros travaux à l'école sont entrepris par la mairie. (Il n'y a pas eu de 
concertation avec les parents et les enseignants !!! ) Sinon, rien à signaler. 
 
Luçon - Joêl Girard 

Ecole Jean Moulin   élémentaire : 
90 élèves au 13/11 pour 4 classes. Problème des enfants du voyage qui viennent 
épisodiquement- Nouveau projet d'école-Nouveau mobilier de direction-Nouvel éclairage 
extérieur  
Bibliothèque refaite à neuf. Tout va bien. 
Ecole Jean Moulin  Maternelle : 
43 élèves à la rentrée. On en attend 14 en PS. Donc,  effectif pour l’année 2018 :  57 élèves. 
Problèmes avec des parents qui ne respectent pas les horaires.Tout va bien. 



 
Luçon - Nicole Joly 

École  Primaire  Publique  du Centre 
Effectifs de rentrée 2018: 232 élèves + 3 élèves à rentrer en janvier 2019 
Maternelle: 75- Élémentaire: 157   (dont 12 élèves en ULIS) 
Les effectifs de 2017: 232 élèves (dont 13 ULIS)) montrent plus d’instabilité. 
Changement de direction de l'École: Mme Larrieu a remplacé Mr Corbin.  
13 enseignants pour 10 classes. 6 AVS   4 ATSEM   3pers. /Périscolaire  
Modification du règlement intérieur votée au CE. 
 
Une réunion a eu lieu à l'École, en novembre sur le thème de la parentalité, en partenariat avec 
la CAF et avec l'École Jean Moulin. 
Demandes de matériel: 5 véhicules porteurs (trottinettes, vélos) , et une structure- jeu sont en 
attente du budget 2019  de la mairie. La grande question reste la "future école ":le dossier 
n'avance pas : les lieux d'implantation annoncés changent.  Les membres du CE ont rédigé une 
motion adressée à Mr le Maire de Luçon, lors du dernier conseil d’école, pour manque 
d'information et de concertation sur le projet de la nouvelle école. 
 
 
Les Magnils Reigniers - Chantal Cornière 

103 élèves au total soit: 
34 élèves en maternelle répartis en 2 classes:{ une de 16 élèves 3TPS, 7 PS et 6 MS  
{ l'autre de 18 élèves 10 MS et 8 GS- 69 élèves en élémentaire répartis dans 3 classes:{ une de 
24 élèves 18 CP, 6 {la seconde de 17 élèves 11 CE1, 6CE2 {la troisième de 28 élèves 24 CM1 + 
CM2 
 
Péault - Jean Couronneau  

Effectifs 2018 : 68 élèves répartis en 3 classes : 
1 maternelle de 19 = 6 PS 4MS 9 GS- 2 élémentaires : -7 CP 8 CE1 12 CE2  - 9 CM1 13 CM2  
Prévisions rentrée 2019 en baisse : (16 matern.et 45 élément) = 61 
Projets de rencontres en sport, sorties culturelles… 
Pas de problèmes de locaux,  ni d’environnement : de bonnes relations avec la municipalité. 
 
Mareuil  - Pierre Langlois 

École Publique  Primaire  Mareuil  "la vallée du Lay". 
8 classes: 3  maternelles= 60 - 5  élémentaires 118 =   178  élèves  
En 2017 : 186 élèves,  soit une perte de 8 élèves.  
Des travaux ont été réalisés par la mairie,  clôture et portail avec dispositif de  sécurité  
École privée  primaire "Sainte Marie " 
8 classes: 3  maternelles-73- 5  élémentaires 131 =   204 élèves  
En 2017: 212 élèves,  soit une  perte de 8 élèves. Les exercices de sécurité  ont été  faits.  
Le fonctionnement du  nouveau restaurant  scolaire commun  convient aux deux écoles. 

 
Curzon - P. Bonneau 

Un nouveau directeur a été nommé depuis la rentrée, les relations entre la marie et les enseignants 
paraissent apaisées... à suivre. Les effectifs sont en baisse, mais non inquiétants: une scolarisation 
d'enfants de 2ans serait envisagée par le nouveau directeur pour la rentrée 2019.  

 
           Chaillé-les-Marais - Pierre Bonneau   

Là, les effectifs étaient en hausse à la rentrée, mais les prévisions pour la rentrée 2019 sont en  
baisse significative et en dessous du seuil de fermeture. Pour ce qui est du futur groupe scolaire, il 
est question d'un projet de pôle enfance jeunesse, avec des structures communautaires (CLSH, 
RAM, ...) et un groupe scolaire avec son périscolaire. Ce projet a pour avantage de prévoir un 
financement partagé, dont les modalités sont à définir. 

      
Saint Michel en l’Herm - Jean Luc Liottin    

Ecole primaire publique « La terre conquise «  
Effectif 125 élèves : 7 enseignants  ainsi répartis : 41 élèves en maternelle  - 15 CP - 23    CE1 CE2 
- 24 CM1 CM2   - prévisions d'effectifs à la baisse ~116, il va falloir veiller à une fermeture de classe 
!     Projet pédagogique : éducation musicale CP, CE1 / 2 et CM1  -  EPS initiation char à voile pour 
les CM2  - visite du collège pour ces derniers en janvier et mai 



Projet d'école 2018/2022 : trois axes d'orientation : 1- améliorer le climat scolaire                    2- 
permettre aux élèves d'entrer dans les apprentissages  3- développer l'ouverture culturelle chez tous 
les élèves 
Révision et adaptation du règlement intérieur approuvées par l'ensemble des participants 
Sécurité : 1 exercice par trimestre auquel j'assiste à chaque fois confinement, incendie,   
évacuation. Excellente participation au plus proche de la réalité par l'ensemble des intervenants 
 Relations avec la municipalité : cette dernière est à l'écoute permanente du monde enseignant. 
Ecole privée catholique : effectifs 89 élèves    3 enseignants  ainsi répartis : 33 élèves 1 enseignant 
- CP CE1 CE2  (12+10+6) 1 enseignant - CM1 CM2 (14+14) 1 enseignant 

            Prévisions effectifs 2019 : 75/82 tendance à la baisse. 
- projet pédagogique en cours d'élaboration : plutôt axé sur le sport : piscine à partir du CP - la 
commune met aussi son gymnase à la disposition ; bonne relation avec cette dernière.- l'Association 
des Parents d'Elèves de l'Enseignement Libre (APEL) se mobilise activement pour soutenir les 
initiatives de l'équipe pédagogique (achats de vélos - participation aux frais de sorties)  - sécurité : 1 
exercice d'évacuation effectué avec sérieux. Quelques petits aménagements restent à effectués 
concernant le transport scolaire : synchronisation des horaires avec le collège - l'école publique et 
l'école privée. 

             
Angles - Jean Pierre Thomas  

   Rien de spécial à signaler. Cette école fonctionne bien et l’équipe pédagogique est dynamique.  
Seul petit souci, les classes sont à l’étage, et l’accessibilité des enfants et adultes handicapés pose 
problème.  La mairie étudie la possibilité d’installer un ascenseur extérieur. A suivre… 
Par mon intermédiaire, nous essayons de mettre en place un échange entre l’école Publique 
d’Angles et une Ecole du Burkina-Faso. 

 
Reprise  de parole de  Daniel GUILLON 

Les  réunions de circonscriptions sont importantes parce que bien centrées sur le territoire. 
 

        Il souligne qu’il a été  très intéressé par la présence d’un élu de la CC SVL Enfance –
Jeunesse. 
         
        Rappel de nos ressources auprès de la Délégation Départemental.de Vendée : le VADE-
MECUM est là, mais aussi, nous pouvons tirer des affiches et notre lettre de présentation pour 
nous rapprocher des différents services.  
 

       Rappel  des concours offerts : - Concours des Ecoles Fleuries 
                                                                  - Concours « Se construire Citoyen ». 
 

       Semaine de la Laïcité : du 8 au 15 décembre, avec un moment fort, le vendredi 14 décembre 
à La Roche-sur-Yon, « La laïcité et la loi de 1905 » ; une conférence animée par Eddy Khaldy, 
président de la Fédération. 
 

        L’Assemblée Générale des DDEN de Vendée se tiendra cette année à l’Aiguillon-sur-
Mer le 23 mars 2019 : moment statutaire, repas et présentation des métiers de la mer nous 
y attendent. 

 
Clôture de la réunion par Joseph Mady qui nous donne rendez-vous à l’Aiguillon à 
l’Assemblée Générale.   
Les secrétaires de séance :         Nicole Joly                       Monique Sureau  
                                                   

 
                                                                                 
 
Le responsable de la circonscription de Luçon Joseph Mady 
 
PS : 
Vous trouverez, ci-joint, les documents suivants :  
   -la feuille d’émargement    
 
   - Le document de présentation des services IMS   



    

 


